

EL DIARIO

Periódico de la mañana

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 2,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director: CÁNDIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19; IMPRENTA

Teléfono núm. 16

¿Casetas ó jardines?

El Municipio acordó en su última sesión que se proceda en seguida á convertir en jardines las plazas del centro de la población, y señaladamente la de la Libertad.

Pero á continuación quisieron algunos ediles, llevar las ferias próximas á otras plazas céntricas, y como antes habían esgrimido como argumento para embellecer esos sitios la desaparición de las casetas, no cabía salir del dilema siguiente: ó son feas y molestas para el vecindario las dichas casetas y debon irse á las afueras, ó hay varias clases de vecinos para aguantar los cinematógrafos y demás exhibiciones vistosas y musicales.

Todos los concejales son partidarios de los jardines, pero es dudable que ya es tarde para plantar árboles en ninguna parte y es dudoso además que hubiese personal y presupuesto para convertir esa plaza en un bonito parque á la inglesa.

Habríase este pensamiento hace un mes, y el acuerdo hubiera tenido más valor efectivo. Además se hubiese preparado un sitio en las Carmelitas, más á propósito, para no lastimar los intereses ó las esperanzas de los pobres feriantes.

Ahora se verá el Ayuntamiento en un callejón sin salida. Si deja las ferias donde siempre, falta al acuerdo de anteaer, si las lleva á las afueras, perjudica intereses (quizás propios, respetables, y si se traslada á otra plaza el ruidoso ferial, da ocasión á que protesten los vecinos á que corresponda «el favor».

Aquí se ha cumplido el refrán de que lo mejor es enemigo de lo bueno.

Rompiendo el silencio

No porque seamos «Gaceta» de nadie, que como ya hemos dicho más de una vez no aspiramos á tal honor ni nos sometemos á tan modesto papel, sino porque queremos que nuestros lectores estén informados de cuantos asuntos se tratan en la localidad, vamos á ocuparnos del que en estos días trae y lleva «El Lábaro» en sus columnas, con el propósito sin duda de ver si por ese medio molesta á quien nunca se atreve á molestar por modo mas franco y resuelto.

Nos referimos al asunto que motivó la renuncia del señor Cid de la cátedra que venía desempeñando en la Facultad de Ciencias, asunto sobre el cual nada hemos dicho hasta ahora, no por otra cosa sino porque deseábamos conocerlo á fondo y en to-

dos sus detalles; que no somos de los que buscan el silencio, como arma, según parece dar á entender «El Lábaro», que es quien de ordinario apela á tales recursos cuando no halla otros mejores de que echar mano.

En el relato que el señor Cid hace por boca de «El Lábaro», ó viceversa, hay según los informes que nosotros hemos recogido, no pocas inexactitudes y apreciaciones injustas y apasionadas.

Desde que dicho señor manifestó verbalmente primero y por escrito después la imposibilidad en que se hallaba de asistir á su cátedra, hasta el momento en que se presentó la queja ó denuncia contra él, medió mucho más tiempo del indicado por el señor Cid. Y esta denuncia no se fundaba solo en el hecho de que se viera al señor Cid todos los días en las calles y paseos públicos, sino en el de que diariamente despachaba los asuntos de la jefatura de Montes, cargo bastante más difícil y trabajoso que el de dar una sencilla lección de cátedra.

Ante esa denuncia, hecha por quien sufría los perjuicios de la extraña conducta del señor Cid, ¿qué debía y qué pudo hacer el Decano de la Facultad de Ciencias? Pues lo que hizo: informarla con arreglo á su conciencia, y convencido de la exactitud de los hechos denunciados. ¿Y qué pudo y qué debió hacer el Rector ante los informes del Decano? Pues requerir al señor Cid, como lo hizo, á que cumpliera con sus deberes de catedrático.

Que todo esto molestase y exasperase al señor Cid, poco acostumbrado á requerimientos de esta clase que coartaban su libertad de acción, lo comprendemos; pero véase de parte de quien estaban, en este caso, la razón y la justicia, y á quien es á quien puede echarse en cara la falta de consideración.

Por lo demás, parece indudable que aun cuando en uno de los oficios de la Rectoral se le hablaba al señor Cid de haber terminado el plazo de su licencia, no hubo tal licencia ni tales carneros; pero el señor Cid, lejos de agradecer esta inexactitud burocrática con que se trataba de encubrir su falta de asistencia á la cátedra, solo ha tratado de aprovecharla como arma de defensa, aunque bien inocente por cierto, puesto que no sabemos de qué pueda servirle la declaración ó comprobación de la inexactitud cometida por la Secretaría del Rectorado.

Estos son, en sustancia, los hechos que han motivado la dimisión del señor Cid, y con los cuales ha querido «El Lábaro» fabricar una montaña. Véase, pues, á lo queda reducido todo ello.

Por esta vez tampoco «El Lábaro» da en el blanco; puesto que aquí ni el Rector de la Universidad ni el Decano de Ciencias han ofendido en lo más mínimo la dignidad del magis-

terio: quisieron simplemente poner remedio á un abuso de que se quejaba el que lo padecía; y este intento de corrección produjo la renuncia de un catedrático, que quizás porque el Estado le obligaba á desempeñar gratuitamente su cátedra, se creía autorizado para obrar á su antojo.

Ni las quejas del señor Cid, ni las malevolencias de «El Lábaro», impresionarán poco ni mucho á los profesores, que saben cuánto se debe á la enseñanza.

Cosas de la guerra

Los últimos combates

En Puerto Arturo

Esta vez han tomado la ofensiva los rusos: la escuadrilla de torpederos bajo el mando del capitán Matoussevitch, salió de la rada para ir á atacar á la escuadra japonesa. Pero esta vez también los rusos perdieron. El torpedero «Stereogontchy», se fué á pique.

La precipitación del lenguaje telegráfico no ha dado á este combate la importancia que ha tenido, pues realmente resulta manifiesta la preponderancia naval del Japón en el mar Amarillo.

Después de esta batalla, vino otro bombardeo á Puerto Arturo, en el cual han estado á punto de perecer el general ruso Stoessel y su Estado Mayor, por una granada que cayó cerca de ellos. De nuevo también causaron averías los japoneses en el crucero «Retvisan» que está anclado en la rada interior ya reparado de las sufridas en el primer ataque de hace un mes.

Dos mil obuses nada menos se dice que han caído últimamente sobre la plaza.

Ayer llegó á decir una agencia telegráfica que Puerto Arturo había caído en poder de los japoneses. No sería malo para estos, mas, no hay que decir que antes de eso tendrían que ocurrir más encuentros por tierra y muchos mas que los referidos por el telégrafo.

BEJAR

14 Marzo de 1904.

LA CONFERENCIA DE ANOCHE.

En el Círculo obrero y con asistencia de numeroso público en el que dominaba el sexo femenino, dió anoche su anunciada conferencia sobre «Impresiones de una huelga» el director del periódico «El Adelanto» de esa ciudad don Luis Caballero Noguerol.

El disertante invirtió en la lectura de su bien escrito trabajo, cerca de 40 minutos. Hizo historia el señor Caballero del efecto provechoso que las huelgas han ejercido en algunas naciones, siendo una especie de acicate que las ha colocado en la meta de

los pueblos industriales y deduciendo de este exámen que las huelgas, lejos de ser rémora para el progreso, son un factor que á él contribuye.

Terminó aconsejando que dadas las tristes circunstancias porque atraviesa este pueblo, era preciso hacer un último esfuerzo para aproximar á fabricantes y obreros y entendía que lo mejor era que nuevamente se organizase otra junta gestora, encargada de llevar á la práctica este pensamiento.

Al final de su trabajo el conferenciante fué muy aplaudido.

El día 27 del actual dará una conferencia en este mismo Centro el ilustre rector de nuestra Universidad don Miguel de Unamuno, conferencia que es esperada con gran impaciencia.

EN EL CENTRO ESCOLAR.

Los alumnos de la Escuela Elemental y Superior de Industrias de esta ciudad, han tenido la plausible idea de crear un Centro instructivo, del cual es presidente honorario el señor Unamuno, que gustoso aceptó el ofrecimiento hecho por los escolares, y socios también honorarios los profesores de la Escuela Superior de Industrias.

Nuestros estudiantes han dado en las últimas semanas algunas conferencias, siendo los encargados de este cometido los señores Nieto, Rodríguez, Asensio, Millán y Montero.

Todos ellos han demostrado mucho entusiasmo por el progreso de la unión escolar y sobre todo han dado pruebas de que los ratos de ocio no los dedican á la vagancia si no á algo útil para ellos y útil también para su pueblo.

Desde las columnas de EL DIARIO envío á los jóvenes escolares mi sincera felicitación y mi aplauso entusiasta.

LA SITUACION DE BEJAR.

Un mes hace hoy que se dió oficialmente por terminada la huelga de tejedores, un mes hace que el repique de campanas, el estampido de los voladores y el entusiasmo de unos cuantos ilusos, hizo creer á todos, que habia vuelto la normalidad á este pueblo, que otra vez sus fábricas empezarian á dar señales de vida y que con la lección recibida por fabricantes y obreros, no solo quedaría asegurado el trabajo para mucho tiempo si no que esta lección sería motivo más que suficiente para que el fabricante despertando de su letargo, pensase en mejorar sus medios de producción marchando al compás de los modernos progresos de la industria, y que el obrero comprendiese que las huelgas tienden á algo levantado y noble, á mejorar su condición social pero jamás á imponerse por la fuerza del número, toda vez que él abomina de la imposición despótica del capital.

Ha transcurrido un mes; durante

este lapso de tiempo Bejar ha seguido arrastrando una vida anémica, todas aquellas manifestaciones de entusiasmo de los primeros momentos y que á mi «me parecían fúnebre acompañamiento de algo que acaso haya muerto», truécanse hoy en amarguras, la miseria sigue enseñoreándose de miles de familias, la vida comercial sigue paralizada, los obreros cruzan como espectros por la ciudad solitaria acaso mirando con envidia al centenar de compañeros que trabajan para darles después el 20 por 100 de sus jornales, mezquina retribución que como en la última semana no ha llegado á tres pesetas, y quién sabe, acaso muchas participaciones de éstas vayan á parar á la taberna y los inocentes criaturas, la mujer que espera con ansias de muerte el modesto socorro, tendrá que salir á pedir limosna, á empeñar ó vender sus ropas para buscar pan para sus hijos, aun á trueque de quedar éstos desnutridos, sin más lecho para el reposo que un montón de paja y teniendo como único abrigo para aquellas tiermas y ateridas carnes, los restos de algún fardo ó los sucios despojos de algún telar.

Hace días abrigábase la esperanza de una pronta y feliz terminación, pero en reciente reunión celebrada por los obreros y en conferencias particulares habidas entre fabricantes, debe haberse tomado alguna resolución extrema que dió al traste con las pocas esperanzas que quedaban.

La situación es pues hoy, peor que nunca, el dualismo no solo existe ya entre fabricantes y obreros, sino entre los mismos fabricantes y acaso, acaso entre los mismos obreros.

¿Y cuál será el resultado de esta contienda? no es difícil perverlo.

Morirá el pueblo, sus hijos tendrán los unos que emigrar buscando en lejanas regiones nuevos medios de vida, otros seguirán cuidándose de los negocios bursátiles como compensación á los quebrantos sufridos en la fábrica y quizás alguno vivirá soñando con el día de las represalias, dando cabida en su alma á ideas de verganza, á cuanto significa ruindad y miseria.

¡Pobre Béjar! Tus lamentos no llegan más allá de los muros que te cercan y que en día no lejano te servirán de losa funeraria.

El Corresponsal.

Cosas de fuera

La Europeización del Japón

Con esto de la guerra ruso-japonesa se nos ha descubierto por una porción de escritores inocentes, una multitud de Meditarráneos. Se ha charlado enormemente del feudalismo ruso, de los trabajos forzados, de las deportaciones siberianas. Y en cuanto á

Japón, se discute su cultura y su europeización y han andado a la greña los escritores polemizando si es verdadera ó falsa.

Por esto nos parece interesante lo que escribe en la Revue de Paris del mes pasado, Mr. Felicien Challaye.

Nos parece lo mejor extractar las declaraciones más importantes de dicho artículo, cuyo autor ha viajado recientemente por el Japón y conoce al detalle las costumbres de este pueblo singular.

La casa, los muebles, la alimentación de los japoneses conservan la tradición japonesa. No existen casas europeas habitadas por japoneses. Los altos funcionarios están obligados a tener un cuarto amueblado á la europea para recibir á los extranjeros, pero el resto de la casa es japonesa y no viven más que con arreglo á sus usos y costumbres.

Prefieren su vida por que es poética, igualitaria y artística á la de los europeos. El alimento es poco costoso; la casa, de madera y de papel, se fabrica en unos días, por tanto, no es posible conceder á la vida material más importancia de la que realmente tiene.

La sencillez de los japoneses es común á todas las clases sociales. Las diferencias de fortuna, ó posición son menos chocantes que en Europa. Entre ellos, se encuentra muy respetada esta máxima de moral boudhista «procura en vez de distinguirse de los demás, inspirarte en ellos».

La carencia del lujo y del falso lujo, hacen posible el verdadero arte en las habitaciones. En parte alguna, como en el Japón, se ha observado el consejo de William Morris: «no tener jamás en vuestra casa más que los que creais útil y bellos».

Las mujeres japonesas, á excepción de las demás de la Corte, usan trajes nacionales como la mayoría de los hombres. Solamente los hombres han adoptado el sombrero europeo, por parecerles cómodo. En la Corte, los vestidos europeos son obligatorios, para todos. Pero la mayor parte de los funcionarios, en cuanto entran en su casa, se despojan de sus trajes y se visten á la japonesa.

La limpieza, la cortesía y la alegría son las tradicionales costumbres del Japón.

La puerta de los baños jamás se cierra. Sus ideas del pudor son originalísimas, «en el Japón se ve á menudo, el desnudo pero no se le mira nunca».

El pueblo japonés es de los más alegres del mundo. Sin embargo, no se emborracha nunca. Su placer por excelencia es el paseo. Abundan las distracciones sanas y baratas.

La naturaleza del Japón es preciosa, y sus habitantes la contemplan amorosamente.

Aman la pintura y el grabado antiguo.

El teatro japonés no ha sentido la influencia europea. En los templos, se representan todos los días, obras religiosas. Los actores hablan con voz ronca una lengua arcaica. La gesticulación es violenta y rara. Up coro acompaña á las palabras, como en las tragedias griegas.

El teatro profano, fuera de Sada Yacco, es como era antes. Se representan comedias de amor y dramas históricos que narran las aventuras de los caballeros del viejo Japón.

La Religión japonesa es el Shintoísmo. En estos momentos se produce un precioso renacimiento boudhista. Existen actualmente 300.000 templos y 150.000 sacerdotes, es de

cir á razón de dos templos por sacerdote.

Sin embargo el japonés es duro, amigo de la disciplina y del sacrificio, devotos á la patria y muy crueles.

Termina Mr. Challaye hablando del ejército, de la marina y de la industria.

Y acaba de la organización docente, escribe que se conserva el espíritu científico moderno y el ideal tradicional y tienen la enseñanza primaria obligatoria para los dos sexos.

En la Universidad y en la Escuela se sostiene «que el respeto á los antepasados debe ser un culto y la historia nacional una historia santa».

Bolsa de Madrid.

D.A. 15 Interior, 74,70. Amortizable, 94,40. Tabacos, 415,50. Banco de España, 470,00. Francos, á 38,25. Libras esterlinas, 34,70.

Agricultura y mercados

SITUACION AGRICOLA

Las apariencias son satisfactorias. En el extranjero los mercados denotan gran calma y los precios han bajado de 60 á 80 céntimos en todos ellos.

Harinas.—Precios.—De 29,75 á 30,75 francos los 100 Kilos. Primeras marcas 51.

Centeno.—15 y 15,25. En Rusia.—En Odessa el frío ha aparecido de nuevo y como los sembrados no están cubiertos por la nieve se teme que los hielos ocasionen pérdidas.

Estados Unidos.—Deja bastante que desear el estado de los campos. Las exportaciones de trigo son cada vez más limitadas.

Salamanca Sigue siendo cortas las entradas de granos continuando los precios siguientes. Trigo candeal á 48 l/2 rls las 94 libras.

Centeno á 38 id 90 id. Barbilla á 47 id. Cebada á 25 y 26 id fanega. Algarrobas á 34 id. Guisantes á 34 id. id.

Barcelona no opera con Salamanca, por persistir comprar los de allí á 49 l/2 rs. sobre vagón

Se nos ha asegurado que la sociedad obrera de esta localidad celebrará una reunión con el fin de evitar ciertos abusos relacionados con la forma de llevar á cabo los trabajos.

Se han comenzado los de la demolición de los edificios que adquirió del Ayuntamiento don Vicente Méndez, padre del joven abogado diputado provincial don Jesús Méndez Risueño, y en el perimetro que aquellos comprende y otros que ha adquirido, edificará una gran casa y sus dependencias que han de hermoear mucho la calle del Enlósado, frente al teatro principal.

El proyecto ha sido encomendado al inteligente y reputado arquitecto Sr. Vargas y al frente de la obra estará el acreditado maestro don Esteban Morales.

El Corresponsal. La novena á la virgen de los Dolores comenzará en la Catedral el día 17.

Ha regresado de Bejar el director de El Adelanto, señor Caballero Noguero.

Hállase gravemente enfermo nuestro buen amigo don Francisco Almaraz.

Celebraremos su mejoría.

El «Labor» publica anoche una

nes con los justificantes que procedan.

Otra autorizando que los exámenes de ingreso en la Escuela Superior de Arquitectura de esta corte se verifiquen en la tercera decena de Mayo.

Otra declarando desiertas las oposiciones anunciadas para la provisión de las auxiliares del primero y segundo grupo de la Facultad de Ciencias, sección de Naturales, de la Universidad de Barcelona, convocándolas nuevamente á oposición entre doctores para el próximo mes de Julio.

Otra determinando la inversión de las gratificaciones correspondientes á los profesores interinos que tienen á su cargo en las cátedras de especialidades médicas de Oftalmología, Dermatología y Sifilia y Oto-rinolaringología.

Administración central.—Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares.—Circulares sobre clasificación de partidos médicos y médicos titulares.

Dirección general de Obras públicas.—Subasta de obras de alcantarillado para el saneamiento de la carretera de la estación de Salamanca Seguros.

De Ciudad-Redondo

Apesar del mal tiempo reinante, el mercado de hoy estuvo muy concurrido.

Los cereales, se han vendido á los mismos precios que en el anterior: á 13 pesetas el trigo candeal, 12'50 el barbilla, 9'50 á 9'75 el centeno, 8 la cebada y á 10 las algarrobas.

Los ganados vacuno, cerdal, mular, asnal y caballar, han mantenido sus precios anteriores.

La venta de pan elaborado en la población ha sido mucha, según nos ha informado un panadero, vendiéndose á 0'60 ptas. los 1.800 gramos.

Los agentes de policía y encargados de la Alcaldía, vienen dedicándose al reposo de los artículos de primera necesidad, para evitar los grandes abusos que se cometen por los expendedores y se castiga con mano fuerte á los contraventores de las Ordenanzas municipales.

Un distinguido joven de la buena sociedad salmantina, fué ayer tarde despedido del caballo que montaba, resultando con graves contusiones en los brazos.

Se ha pasado el oportuno parte al Juzgado por tratar un muchacho agridir anoche al sereno de la calle de los Milagros.

Don Pascual Gil, Secretario que fué de este Gobierno civil y en la actualidad del de Córdoba, acaba de ser trasladado á Burgos.

Un chiquillo que estaba subido en un arbol, tuvo la desgracia de caerse produciéndose algunas contusiones en la cara.

Se encuentra gravemente enfermo el célebre pintor señor Carnero.

Alba de Tormes

Por acá no ocurren novedades que puedan contarse, aunque las de género más reservado no faltan. Y como quiera que los cronistas y periodistas (por más que digan) también sabemos distinguir lo que debe decirse, de lo que debe callarse, me limitaré á hablar de lo permitido.

De algo que se halla en las fronte-

ras del uno y otro reino, diré á ustedes que dentro de poco es fácil que un asunto ruidoso y que ha dado aquí mucho que hablar, termine como las comedias burguesas y del repertorio del año 60, en boda.

Los hermanucos de Alba no cejan en su campaña estomacal: tuvieron ayer el buen acuerdo de constituirse bajo la dirección del Hermano Manicó en cuadrilla taurina, luciendo sus habilidades en la Plaza que en la dehesa de Revilla, ha construido su propietario D. Emilio Clavijo, quien teniendo en cuenta las excelentes cualidades de la Hermandad, les proporcionó una succulenta y abundante comida, que hizo las delicias de los comensales, aparte de otro género de agradables distracciones.

El Corresponsal. 15 de Marzo de 1904.

LOCALES

El señor Torre Villanueva ha recibido el siguiente telegrama del Director general de Administración:

«En cumplimiento de lo que dispone el último párrafo del artículo 150 de la Ley municipal y regla décima de la R. O. de 22 de Febrero de 1897, se servirá V. S. remitir á este ministerio en el término de 30 días un estado de gastos é ingresos ajustados á la nomenclatura que tienen los presupuestos municipales, con los datos que contengan los ordinarios de cada uno de los pueblos de esa provincia autorizados para el presente año de 1904 expresivo además del resumen total que constituyen los gastos é ingresos municipales en junto y por capitulos».

En virtud de lo dispuesto por Real Orden de 19 de Febrero último, la Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 28 del próximo mes de Abril, y hora de las trece, para la adjudicación en pública subasta de las obras de alcantarillado para el saneamiento de la carretera de Salamanca á Seguros, cuyo presupuesto de contrata es 36.397,14 pesetas.

Dentro de breves días se jirará una visita de inspección á los diferentes talleres de fundición de esta capital, por el cuerpo facultativo de minas, para ver en las condiciones en que se encuentran.

Varios mozos de un inmediato pueblo, armaron ayer un monumental escándalo en la plaza de la Verdura.

La intervención de un municipal puso fin al alboroto, citándolos al Ayuntamiento.

Un distinguido joven de la buena sociedad salmantina, fué ayer tarde despedido del caballo que montaba, resultando con graves contusiones en los brazos.

Se ha pasado el oportuno parte al Juzgado por tratar un muchacho agridir anoche al sereno de la calle de los Milagros.

Don Pascual Gil, Secretario que fué de este Gobierno civil y en la actualidad del de Córdoba, acaba de ser trasladado á Burgos.

Un chiquillo que estaba subido en un arbol, tuvo la desgracia de caerse produciéndose algunas contusiones en la cara.

Se encuentra gravemente enfermo el célebre pintor señor Carnero.

La novena á la virgen de los Dolores comenzará en la Catedral el día 17.

Ha regresado de Bejar el director de El Adelanto, señor Caballero Noguero.

Hállase gravemente enfermo nuestro buen amigo don Francisco Almaraz.

Celebraremos su mejoría.

El «Labor» publica anoche una

poesía de las que contiene la colección que acaba de publicar nuestro compañero Luis Romano, precedida de unas líneas que encierran un expresivo elogio.

Es una atención que el señor Romano agradecerá. Ayer fué quemado un novillo en el matadero, por estar en malas condiciones para el consumo.

Por telégrafo

Servicio especial de EL DIARIO

Madrid 16, varias horas.

El viaje del Rey El Emperador de Alemania ha llegado á Vigo antes que el Rey de España, lo cual no está, sin duda arreglado á la etiqueta.

El castillo de Castro señaló á las 20 la llegada á Bahía del trasatlántico Kosnig Albert que transportaba á Guillermo I. A las cuatro y pico llegó S. M.

Congreso.

El Sr. Larroux denuncia que el Juez municipal de San Martín de la Vega ha estado sometido á diligencia sumaria por complicidad en un robo en despoblado.

Nocedal asiente á lo dicho por el orador. Hue in desea saber el criterio del Ministro de Hacienda sobre la crisis industrial de Cataluña por la carestía del algodón.

REUNION DE SECCIONES Apruébase sin debate el dictamen de la Comisión sobre el proyecto de ley concediendo á los materiales inútiles de hierro y acero que se vendan en España procedentes de las Compañías de ferrocarriles y se destinen á la refundición.

LOS CARBONES MINERALES Se pone á debate el dictamen de la Comisión de Presupuestos acerca del proyecto de ley su-primiendo el 3 por 10 del impuesto sobre el producto en bruto y transporte de los carbones minerales.

El Sr. De Federico le combate. Senado. El señor Rodríguez San Pedro contesta á una pregunta de Alcalá Galiano sobre los Tratados de propiedad literaria con las Repúblicas sud-americanas, diciendo que se celebrarán cuanto antes.

También contesta con grandes reservas á otra pregunta sobre la neutralidad de España en la guerra japonesa.

Orden del día.—Aprobación del dictamen del presupuesto de ley concediendo ascensos á los individuos del Cuerpo de Inválidos que llevan más de 30 años de servicios.

Se aprueba también otra ley concediendo recursos extraordinarios al municipio de Barcelona para reforma interior de la ciudad.

Se levanta la sesión. Exposición de Bellas Artes. Ha quedado abierta para la admisión de cuadros la exposición de Bellas Artes que ha de verificarse en Mayo próximo.

El delegado Regio Sr. Fernández

Pita con dos empleados del ministerio de I. P. constituyen la comisión receptora.

El plazo de admisión termina el 4 de Abril.

Lectura de un proyecto. Hoy leerá en las Cortes el ministro de Hacienda el proyecto de ley concediendo primas sobre el cultivo del algodón en España.

Desmintiendo noticias. Maura ha negado que piense ir antes que el Rey a Barcelona, con objeto de dar conferencias y preparar la opinión en favor del monarca según afirmaron ayer algunos periódicos.

También desmintió el presidente del Consejo que la Real Audiencia acordara acerca del viaje del Rey a Baleares.

Las vacaciones parlamentarias. Parece ser que el Gobierno, según ha manifestado el señor Maura, se muestra inclinado a acceder a los deseos de muchos diputados de la mayoría para que las vacaciones de Semana Santa comiencen el día 19 del actual.

El señor Maura añadió que de todos modos no hay nada resuelto en definitiva.

Riña de marineros. Según dicen de San Thomas, habiéndose encontrado en un establecimiento de esta dos marineros del crucero de los Estados Unidos Columbia con otros dos del barco español «Rio de la Plata», parece que intentaron los primeros ofenderse de los segundos, por cuyo motivo se produjo entre ellos una riña, de la cual resultó gravemente herido de una puñalada uno de los americanos; los compañeros de éstos que estaban en tierra atacaron a los españoles, quienes, después de herir levemente con los cuchillos que portaban a varios de sus agresores, lograron escaparse y ponerse en salvo a bordo de su buque.

GUERRA

Ruso-Japonesa. Negativas japonesas. El gobierno japonés ha negado

la noticia transmitida por el almirante Alexeieff, asegurando que en el último ataque a Port-Arthur había sido echado a pique un torpedero y sufrido importantes averías el crucero «Takasabo».

Ha dicho también el Gobierno del Mikado, que las averías experimentadas por algunos torpederos japoneses quedaron en segunda reparación.

El general Makharoff parece que está ya convencido de que estos buques no podrán encontrarse en situación de prestar servicio hasta dentro de seis meses.

Pérdidas recíprocas. Un destroy japonés se ha ido a pique a consecuencia de haber explotado una mina en el combate del miércoles. Numerosos cadáveres se han encontrado sobre la plaza cerca de Port-Arthur, entre ellos tres oficiales de artillería rusos y diez y seis soldados.

Detención de un espía. Despachos de Nagasaki aseguran que en Gensan ha sido detenido un súbdito de Corea que según parece enviaba informes a Vladivostok acerca de los movimientos de los japoneses.

Rumor sin fundamento. En contestación al rumor de que Port-Arthur había sido evacuado y estaba ardiendo, contesta oficialmente Rusia que no abandonará jamás la citada plaza y que la ciudad ha sufrido pocos perjuicios.

Una carta de la Emperatriz. La emperatriz madre, de Rusia, ha dirigido una carta al Presidente de la «Cruz Roja» de Francia, en la que manifiesta su agradecimiento por la gran obra que va a realizar en el Extremo Oriente la benéfica asociación.

El almirante Alexeieff. Se asegura en San Petersburgo que el almirante Alexeieff no

se retirará a su puesto no determinado todavía, hasta que se verifique la concentración de trescientos mil hombres, con los cuales opondrá terrible resistencia al avance de los japoneses.

También se asegura que trata de organizar otro ejército de doscientos mil hombres en previsión de la actitud que pueda adoptar China en el actual conflicto.

Un nuevo general. En la madrugada de ayer salió de Moscú con dirección al Extremo Oriente el general Kouropatkin, a quien el pueblo tributó una entusiasta despedida.

Ofrecimiento aceptado. El representante de Inglaterra en el Mikado ha ofrecido al ministro de Marina del Gobierno japonés el hospital naval que los ingleses tienen establecido en Yokohama.

El ofrecimiento, como es natural, ha sido aceptado.

Ultima hora

Madrid 14, 10 15 m. Tiros en un teatro. Anoche en el teatro de la Gran Vía de Barcelona se estrenó la tan popular zarzuela «El mozo cruco».

Unos canlistas que se hallaban en un palco comenzaron a protestar silbar al cantarse los couplets del «Caprejo».

El público en cambio aplaudía, y entre tanto los canlistas y los espectadores liberales se cruzaron insultos terminando la reyerta con disparos de armas de fuego que produjeron el consiguiente pánico, confusión y desmayos.

Se han hecho algunas detenciones.

Comida regia. El Kaiser ha obsequiado a don Alfonso con un almuerzo a bordo del yate «Alberto». Se cambiaron brindis entre ambos Soberanos que fueron muy expresivos.

Los Ingleses en Vigo. Llama la atención en Vigo el retraimiento de la colonia inglesa, que rehusa asistir a los festejos que se están celebrando con motivo de la llegada del Kaiser.

El Kaiser y el Rey de España. La primera entrevista entre el Emperador de Alemania y don Alfonso XIII fue afectuosísima.

Después celebraron los dos soberanos conferencias reservadas que duraron largo tiempo a las que se atribuye extraordinaria importancia.

Sesión secreta y ruidosa. Anoche se celebró una sesión secreta en el Congreso para tratar de la cuestión de empleados. El duque de Bibona y Lombardero se insultaron y estuvieron a punto de irse a las manos.

Laice pendiente. A consecuencia de lo ocurrido anoche en la sesión secreta hay un lance pendiente entre los Sres. Bibona y Lombardero.

Hoy se constituirá en la Cámara un Tribunal de honor para tratar de zanjar esta cuestión.

GARCIA-PLAZA.

Unico almacén y depósito de Vinos de Valdepenas de

MANUEL GARCIA DEL TESO

Dr. Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes y licores. Especialidad en vinos blancos de Jerez, Málaga, Moscatel, Cariñena y otros varios. Gran economía en los precios. Esta casa tiene personal y vajijas para servir puntualmente a domicilio. Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de immejorable calidad.

DIVERSAS. En la villa de Briones (Rioja), ha decidido la Asociación de labradores titulada «La Armonía» ensayar los procedimientos para la destrucción de la filoxera; el primero por el sulfuro de carbono, disuelto en agua, y el segundo por la misma sustancia, distribuida por una pala especial.

Interesa ver a todos. Sastrea Agustín Ceá. Calle de Zamora 2. Salamanca

Trajes gran novedad, desde 40 pesetas a 55. Estambres, preciosos dibujos: 60, 65, 70 forros superiores. 1.04. Id. gabanes, forro seda, 80 a 90. Pantalones estambre, desde 20. Alpaca, géneros negros, propios para levitas, chaquet, smoking; todo a medida, distinguiéndose por el corte y buen gusto en la confección. Acaban de llegar las novedades para primavera. Fnsenanza del corte por reglas de proporción.

EL DIARIO se halla de venta en los puestos del Café del Pasaje. Kiosco de Barzabal. Café Castilla

Table with train schedules and company information for 'Compañía de Medina a Salamanca'. Includes columns for train names, departure times, and arrival times. Text: 'Servicios de trenes desde el día 15 de Febrero'.

Además de eso es manester que sepais que una corbeta como esta, no sigue las modas, sino que las inventa; por cuya razón fué la primera que se puso los juanetes desmesuradamente escotados. Ma primera que pintó de encarnado las portas por la parte de dentro que, sobre su defensa blanca como la nieve, formaban cuadros parpúreos. Pero era preciso tener su aire, su figura y su belleza para llevar tales cosas; en fin era preciso ser la Salamandra. Porque me acuerdo que un día en Caiao una corbeta inglesa quiso remedar el adorno de la francesa; pero Dios mio! si la hubiéseis visto, la pobre inglesa estaba tan ridícula que daba lástima. Y sin embargo tenía el mismo encarnado en las portas, y el mismo sesgo en los juanetes, pero la faltaba un no sé qué de esa distinción, de esa raza aristocrática, tan poco común en las corbetas y la mujeres. Qué bien se conoce, mi linda Salamandra, que esperais al nueve amo! qué gusto de adornos! que esmero tan minucioso y aseado! Qué blanca y qué limpia está vuestra cubierta! qué derecha y alineada teneis la alboladura! Qué simetría en el aparato! Como os cubris voluptuosa con los ondeantes pliegues de las velas mayores. Pero que es lo que veo? Cómo! coqueta habeis sacado del cofrecito las joyas! Habeis puesto los brillantes adornos de hachas de armas, vuestro ceñidor de carroudas de bronce en las baterías de acero que relucen como diamantes! Dios mio, cómo me deslumina! Hasta en las cofas hay pistolas de colata de cobre y bocanartes a la morisca, que os hace pasar la plaza de guerra.

Fábrica de chocolate
de
JUAN FRANCISCO MARTINEZ
Plazuela de San Juan de Barbalos, núm 12.
SALAMANCA.

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 150 pesetas en adelante, sirviéndolos a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuera de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la confitería de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, teniendo el gusto de ofrecerme S. S.

NOTA.—No confundir esa casa con la Fábrica San Juan de Sahagún.

Biblioteca monográfica
de Medicina
Volumen I.—LA OR-
GANOTERAPIA.—

Los suscriptores de EL DIARIO podrán adquirir este volumen, como los demás de la biblioteca, con una rebaja del 25 por 100: es decir, por 75 céntimos.

Pedidos a la Administración de EL DIARIO

Platería, Joyería y Relojería
Viuda é Hijos de Fernando García
Poeta Iglesias, número 10.—Salamanca.

Taller de construcción.—Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones.

HISPANIA

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.—Dirección: Cortes 347.—Barcelona.

Agente General *Antonio Alcaide*, Minimos 11, Salamanca

AGUAS BICARBONATADAS-LITÍNICAS

DE
FUENTE-CALIENTE
EN MIRANDA DE EBRO
de especial indicación en las dispepsias, cólicos hepáticos y nefríticos, y manifestaciones viscerales del reuma ó artritis.
Se venden en botellas al precio de UNA PESETA, la de un litro, en la farmacia de D. Angel Ruiz—Salamanca.



LACTENA

Es el mejor alimento para los niños.

Depósito en Salamanca, Farmacia de *García Ruiz*.

Plaza Mayor, 36. Pídanse folletos)



FERRETERIA

de
Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificiales, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11



CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades é Instituto

Director propietario: D. José Mañes-Casaux

Calle del Silencio 1 y Tostado 1, Salamanca

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso a todo lo imaginable, según se ha demostrado en los exámenes de Mayo y Junio, se halla situado en el punto céntrico de la población y muy próximo a la Facultad é Instituto; constando de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, SILENCIO y TOSTADO, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

El sueldo alcanzado por este Centro débese a la labor continua en la explicación de todas las asignaturas y a la formalidad en las cuentas, ajustadas extrínsecamente al reglamento. Los mejores informes pueden darlos los alumnos y sus familias. Se admiten inscripciones para el próximo curso.

Escuela modelo de primera enseñanza a cargo de acreditado profesor central.

Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos, desde seis años en adelante.

Alimentación verdaderamente sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este Centro.

Previa autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y Reglamentos al Director

Félix Carbajosa Rico

(Sucesor del Armuñés)

Doctor Riesco, 33.
Salamanca.

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja, Málaga, Moscatel, Cariñena Jerez, Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos a precios muy económicos.

Se sirve a domicilio con puntualidad.

118 BIBLIOTECA DE «EL DIARIO»

—Mr. Longetour.
—Sí, el marqués de Longetour, capitán de fragata... No tengo noticia ninguna de este nombre.
—Ni yo tampoco, y eso me es indiferente. Yo vuelvo a mis heridos, que me se ha olvidado decirles una cosa.

Y todo el día siguiente la llegada del nuevo comandante fué objeto de todas las conversaciones a bordo de la *Salamandra*.



Libro cuarto

CAPITULO XVIII

Coqueteria

Buen Dios! qué adornos! qué lujo! qué gracia! Oh! no es el talante tieso y almidonado de una urca dinamarquesa, seca y derecha como una mujer ya entrada, y el talle macizo y cuadrado de una galeota holandesa, pesada y gruesa como ama de cura.
Es una cosa fina, ágil elegante, voluptuosa.
Porque se pone también la *Salamandra* tiene tanto y tan exquisito gusto!